
ATA DA 93ª (NONAGÉSIMA TERCEIRA) REUNIÃO ORDINÁRIA1

CONGREGAÇÃO DA UNIDADE ACADÊMICA DO CAMPUS CENTRO-2

OESTE DONA LINDU DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO3

DEL-REI. Aos 17 (dezessete) dias do mês de fevereiro de 2022 (dois mil e4

vinte e dois), às 9 (nove) horas, realizou-se a 93ª (nonagésima terceira)5

reunião ordinária da Congregação da Unidade Acadêmica Campus Centro-6

Oeste Dona Lindu (CCO) da Universidade Federal de São João del-Rei, de7

forma on-line por videoconferência, presidida pela diretora, professora8

Hérica de Lima Santos, para cumprir a seguinte pauta: Regime simplificado9

de deliberação: 1. Relatório Final e comprovantes de execução referente à10

Colaboração esporádica como Tutor do Curso em Epidemiologia Aplicada11

aos Serviços do Sistema Único de Saúde EpiSUS Intermediário. Processo nº12

23122.020381/2021-03. Interessado: Prof. Daniel Nogueira Cortez. Relatora:13

Profª. Gylce Eloísa Cabreira Panitz Cruz; 2. Relatório Anual de atividades de14

afastamento - Pós-Doutorado no Programa de Doutorado Interinstitucional15

em Enfermagem na Saúde do Adulto e do Idoso da Escola de Enfermagem16

da Universidade de São Paulo. Processo 23122.018807-2021-51.17

Interessada: Profª Liliane de Lourdes Teixeira Silva. Relatora: Profª Luciana18

Estefani Drumond de Carvalho; 3. Relatório Anual de atividades de19

afastamento - Pós-doutorado na Marshall University, Estados Unidos, no20

MIIR - Instituto de Pesquisa Interdisciplinar de Marsh . Processo21

23122.018522/2021-10. Interessado: Prof. Leandro Augusto de Oliveira22

Barbosa. Relator: Prof. Luis Fernando Soares; 4. Relatório Anual de23

atividades de afastamento - Pós-Doutorado no Instituto Oswaldo Cruz.24

Processo 23122.034220-2021-99. Interessado: Prof. Eduardo Sérgio Silva.25

Relatora: Prof.ª Renata Cristina Penha Silveira. Pauta: 1. Calendário de26

reuniões da Congregação para 2022. Relator: Prof. Luis Fernando Soares; 2.27

Revisão do Fluxo de processo no Campus Centro-Oeste Dona Lindu para28

celebração de instrumento jurídico. Interessado: Prof. Paulo Afonso29

Granjeiro; 3. Celebração de instrumento jurídico entre a Universidade30

Federal de São João del-Rei e a Associação Brasileira de Cannabis31

Medicinal. Processo 23122.047017/2021-82. Interessado: Prof. Joaquim32

Maurício Duarte Almeida. Relator: Profº. José Augusto Ferreira Perez Villar;33



4. Celebração Instrumento Jurídico entre a Universidade Federal de São34

João Del-Rei e o Hemominas - Processo 23122.049014/2021-83.35

Interessada: Prof.ª Melina de Barros Pinheiro Inácio. Relator: Profº. José36

Augusto Ferreira Perez Villar. Informes: 1. Comissão de Qualidade de Vida37

no CCO. 2. Cancelado - Colaboração esporádica para participar como38

subcoordenador e professor do curso de Extensão "Empreendedorismo:39

mão na massa" da UFMG. Processo 23122.020005/2021-19. Interessado:40

Prof. Paulo Afonso Granjeiro. 3. Memorando 002/2022 Congregação de 8 de41

fevereiro, Resposta ao memorando eletrônico 94/2021 – SOCES, Referente42

ao Processo 23122.009798/2021-15 de interesse da professora Gláucia de43

Oliveira Moreira, em redistribuição para a Universidade Federal de São João44

De Rei - UFSJ, Campus Centro-Oeste Dona Lindu. Decisões Ad45

Referendum: 1. Decisão Ad Referendum nº 001/2022/Congregação de46

14 de janeiro, aprova os nomes das professoras Maria Denise Rodrigues47

Tameirão (presidente), Yana Brasileiro Oliveira Goulart (DEMED), Dênia48

Alves de Azevedo e Clarissa Chaltein Almeida Gontijo (suplente) indicados49

para compor a Banca de Concurso CPD nº 019/2021 - Área: Oftalmologia. 2.50

Decisão Ad Referendum nº 002/2022/Congregação de 14 de janeiro,51

indica os nomes dos nomes dos professoras Gylce Eloisa Cabreira Panitz52

Cruz (presidente), Gustavo Machado Rocha e Helder Angelo Tanos Lacerda53

para comporem comissão de análise do processo 23122.001361/2022-14,54

para apresentação na primeira reunião da Congregação do Campus Centro-55

Oeste Dona Lindu de 2022. 3. Decisão Ad Referendum nº56

003/2022/Congregação de 3 de fevereiro, indica o nome da servidora57

técnica administrativa Marina Paula da Cunha Oliveira, para compor a58

Comissão de Avaliação das homenagens a serem prestadas no âmbito dos59

trabalhos realizados no Campus Centro-Oeste Dona Lindu, considerando a60

pandemia de COVID-19, juntamente com os professores José Augusto61

Ferreira Perez Villar, presidente da comissão, e Cristina Sanches, para62

apresentação em 30 dias. Estiveram presentes além da diretora, a vice-63

diretora da unidade, professora Cristina Sanches, e os membros docentes64

Fábio Vieira dos Santos, Gustavo Machado Rocha, Gylce Eloisa Cabreira65

Panitz Cruz, José Augusto Ferreira Perez Villar, Luciana Estefani Drumond66

de Carvalho, Luis Fernando Soares, Renata Cristina da Penha Silveira.67



Estiveram presentes também a técnica administrativa Milla Wildemberg68

Fiedler e o discente Lucas Eduardo Silveira Diana. Justificou ausência a69

servidora Marina Paula da Cunha Oliveira, tendo sido aprovada por70

unanimidade. A presidente iniciou a reunião propondo a definição de um teto71

para o término e foi estabelecido o horário de 11 horas, sendo aprovado por72

unanimidade. Regime simplificado de deliberação: Item um: Relatório73

Final e comprovantes de execução referente à Colaboração esporádica74

como Tutor do Curso em Epidemiologia Aplicada aos Serviços do75

Sistema Único de Saúde EpiSUS Intermediário. Processo nº76

23122.020381/2021-03. Interessado: Prof. Daniel Nogueira Cortez. A77

relatora, prof.ª Gylce Eloisa Cabreira Panitz Cruz, fez a leitura do voto: “Face78

ao contido no mérito, sou de parecer favorável ao relatório final, apresentado79

pelo Prof. Daniel Nogueira Cortez”, tendo sido aprovado por unanimidade.80

Item dois: Relatório Anual de atividades de afastamento - Pós-81

Doutorado no Programa de Doutorado Interinstitucional em82

Enfermagem na Saúde do Adulto e do Idoso da Escola de Enfermagem83

da Universidade de São Paulo. Processo 23122.018807-2021-51.84

Interessada: Profª Liliane de Lourdes Teixeira Silva. A relatora,85

professora Luciana Estefani Drumond de Carvalho, fez a leitura do voto:86

“Considerando o exposto no mérito, sou de parecer favorável à aprovação87

do Relatório Anual de atividades de afastamento da Profa Liliane de Lourdes88

Teixeira Silva realizadas no Programa de Doutorado Interinstitucional em89

Enfermagem na Saúde do Adulto e do Idoso da Escola de Enfermagem da90

Universidade de São Paulo, no período 30/07/2021 a 31/12/2021, salvo91

melhor juízo”, tendo sido aprovado por unanimidade. Item três: Relatório92

Anual de atividades de afastamento - Pós-doutorado na Marshall93

University, Estados Unidos, no MIIR - Instituto de Pesquisa94

Interdisciplinar de Marsh . Processo 23122.018522/2021-10. Interessado:95

Prof. Leandro Augusto de Oliveira Barbosa. O relator, professor Luis96

Fernando Soares, fez a leitura do voto: “Salvo melhor juízo, sou de parecer97

favorável à aprovação do relatório parcial anual do prof. Leandro Augusto de98

Oliveira Barbosa sobre as atividades de seu pósdoutorado na Marshall99

University, Estados Unidos, no MIIR - Instituto de Pesquisa Interdisciplinar100

de Marsh, com ônus limitado para a UFSJ e ônus para a CNPq”, tendo sido101



aprovado por unanimidade. Item quatro: Relatório Anual de atividades de102

afastamento - Pós-Doutorado no Instituto Oswaldo Cruz. Processo103

23122.034220-2021-99. Interessado: Profº Eduardo Sérgio Silva. A104

relatora, professora Renata Cristina Penha Silveira, fez a leitura do voto:105

“Considerando o que foi exposto no mérito, salvo melhor juízo, sou de106

parecer favorável ao relatório anual de pós-doutoramento do professor107

Eduardo Sergio da Silva no Instituto Oswaldo Cruz, Rio de Janeiro” tendo108

sido aprovado por unanimidade. O professor Fábio Vieira dos Santos109

compareceu à reunião às 9 horas e 10 minutos. Em seguida, a presidente110

colocou a aprovação da pauta em votação, com a retirada do item ”Revisão111

do Fluxo de processo no Campus Centro-Oeste Dona Lindu para celebração112

de instrumento jurídico” por motivo de documentação para análise pendente,113

tendo sido aprovada por unanimidade. Pauta: Item um: Calendário de114

reuniões da Congregação para 2022. O relator, professor Luis Fernando115

Soares, explicou que de acordo com as respostas dos membros em consulta116

à disponibilidade, seria ideal haver um revezamento de dias da semana. Em117

discussão, foi definido que as reuniões poderão acontecer às terças, quartas118

e sextas-feiras no período da manhã, às 9 horas, e às quintas-feiras no119

período da tarde, às 14 horas. Considerando também a alteração de120

calendário acadêmico, foi deliberado a definição de datas para o primeiro121

semestre apenas. Finalmente foram propostas as datas 15 de março, 20 de122

abril, 19 de maio e 23 de junho, tendo sido aprovadas por unanimidade. Item123

dois: Celebração de instrumento jurídico entre a Universidade Federal124

de São João del-Rei e a Associação Brasileira de Cannabis Medicinal.125

Processo 23122.047017/2021-82. Interessado: Prof. Joaquim Maurício126

Duarte Almeida. O relator, professor José Augusto Ferreira Perez Villar fez127

a leitura do parecer onde descreveu que o projeto foi aprovado na Câmara128

de Ensino, Pesquisa e Extensão e a dedicação do professor Joaquim129

Maurício Duarte Almeida será de 6 horas, sem informação do período, mas o130

projeto possui cronograma até 2023. Relatou também que não consta no131

processo informações claras sobre disponibilidade de recursos e132

infraestrutura, mas mencionou que o referido professor tem suporte da133

infraestrutura institucional. Ainda, registrou que o plano de trabalho está134

anexado, contendo informações do convênio e obrigações das partes,135



permitindo a continuação do processo. Voto do relator: “Face ao contido no136

mérito, sou de parecer favorável à Aprovação celebração de Instrumento137

Jurídico entre a Universidade Federal de São João Del-Rei ASSOCIAÇÃO138

BRASILEIRA DE CANNABIS MEDICINAL solicitado pelo Professor Joaquim139

Maurício Duarte Almeida, salvo melhor juízo.” O parecer foi colocado em140

discussão. Oportunamente a professora Cristina Sanches informou que o141

novo Fluxo de processo para celebração de instrumento jurídico que ainda142

será apresentado na Congregação, caberá apenas à Congregação a análise143

do processo. Considerando esta última informação, o relator questionou se144

seria a Congregação responsável por avaliar o mérito do projeto, assim145

como a carga horária de participação do docente, visto que posteriormente a146

chefia imediata deverá assinar uma declaração autorizando a referida147

participação. Em seguida a presidente menciona que na existência de uma148

proposta de convênio e afins com uma empresa, entende-se que o projeto já149

foi discutido com a empresa. Assim sendo, a presidente questiona se150

caberia à Congregação discutir se o projeto é exequível ou apenas avaliar151

outras questões como a equipe envolvida e horas dedicadas, por exemplo.152

Finalizando, a presidente ressalta que não caberia agora a discussão do153

novo Fluxo de processo para celebração de instrumento jurídico, uma vez154

que ele estava sendo modificado pela comissão responsável, a partir da155

solicitação realizada e considerando ainda as alterações dispostas na página156

do Setor de Convênios e Apoio a Projeto-SECAP. Finalizados os157

esclarecimentos, a presidente colocou o parecer em votação, tendo sido158

aprovado por unanimidade. Item quatro: Celebração Instrumento Jurídico159

entre a Universidade Federal de São João Del-Rei e o Hemominas -160

Processo 23122.049014/2021-83. Interessada: Prof.ª Melina de Barros161

Pinheiro Inácio. O relator, professor José Augusto Ferreira Perez Villar, fez162

a leitura do parecer onde descreveu que que o projeto foi aprovado na163

Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão e a dedicação da professora164

Melina de Barros Pinheiro Inácio será de 5 horas por dia em um período de165

60 dias e, conforme informação contida no processo, “O projeto de pesquisa166

contará com financiamento dos próprios pesquisadores e será submetido às167

agências de fomento, CNPq e FAPEMIG, para a obtenção dos recursos.”168

Relatou ainda que o plano de trabalho está anexado, contendo informações169



do convênio e obrigações das partes. Voto do relator: "Face ao contido no170

mérito, sou de parecer favorável à Aprovação celebração de Instrumento171

Jurídico entre a Universidade Federal de São João Del-Rei e o Hemominas172

através da Professora Melina de Barros Pinheiro, salvo melhor juízo.” O173

parecer foi colocado em discussão e votação, tendo sido aprovado por174

unanimidade. Informes: 1. Comissão de Qualidade de Vida no CCO. A175

professora Cristina Sanches informou que uma comissão está trabalhando a176

favor da melhoria da qualidade de vida no CCO e no momento,177

especificamente, os trabalhos estão voltados para a acolhida dos alunos a178

partir do início do semestre letivo. Posteriormente, a comissão irá fazer a179

proposta da Comissão de Qualidade de Vida do CCO, de forma permanente.180

A professora Cristina Sanches informou que a Comissão de Qualidade de181

Vida do CCO vai fazer promoções voltadas para a qualidade de vida, alinhar182

atividades que já estão sendo executadas de forma esporádica e183

institucionalizar as ações. Continuou explicando que a saúde mental no CCO184

tem sido uma grande preocupação e que um dos objetivos da comissão é185

trabalhar com prevenção e atuar para toda a comunidade acadêmica. Em186

seguida, o discente Lucas Eduardo Silveira Diana falou da importância de187

realizar a semana do acolhimento para novos alunos e sugeriu que um aluno188

de cada curso integre a comissão. O discente Lucas sugeriu também que189

seja criado um espaço de convivência ou lazer para os alunos que por190

ventura estejam precisando conversar. O Professor José Augusto Ferreira191

Perez Villar sugeriu incluir professores da área de saúde mental do campus192

e verificar se seria possível alguma contribuição técnica da Secretaria de193

Saúde de Divinópolis, visto que o campus conta com um psicólogo apenas.194

O professor Luis Fernando Soares citou que possui umas revistas e trabalha195

com realidade virtual e caso haja possibilidade, gostaria de criar parcerias196

com a comissão. Em seguida, a professora Cristina Sanches esclareceu que197

a Comissão tem trabalhado com medidas preventivas e corretivas, dando198

ênfase ao suporte psicológico e informou que há outros três psicólogos199

terceirizados, além da servidora psicóloga do campus e ainda um convênio200

com a Universidade do Estado de Minas Gerais-UEMG. Informou também201

que a comissão fez uma análise junto à Seção da Pró-Reitoria de Assuntos202

Estudantis do CCO e que medidas estão sendo tomadas para que haja203



identificação e encaminhamento do aluno ao atendimento psicológico, caso204

seja identificada essa necessidade. 2. Cancelado - Colaboração esporádica205

para participar como subcoordenador e professor do curso de Extensão206

"Empreendedorismo: mão na massa" da UFMG. Processo207

23122.020005/2021-19. Interessado: Prof. Paulo Afonso Granjeiro. A208

presidente explicou que o processo havia sido aprovado na Congregação,209

mas a colaboração esporádica não aconteceu. 3. Memorando 002/2022210

Congregação de 8 de fevereiro, Resposta ao memorando eletrônico 94/2021211

– SOCES, Referente ao Processo 23122.009798/2021-15 de interesse da212

professora Gláucia de Oliveira Moreira, em redistribuição para a213

Universidade Federal de São João De Rei - UFSJ, Campus Centro-Oeste214

Dona Lindu. A presidente contextualizou o assunto lembrando que o215

processo 23122.009798/2021-15 foi discutido no Conselho Universitário e216

devolvido ao CCO, em virtude de questionamentos sobre o código de vaga217

utilizado no processo de redistribuição que, anteriormente, havia sido218

destinado para professor de Libras do CCO. Considerando as discussões219

acerca do código de vaga e medidas tomadas no CCO, a presidente relatou220

a resposta encaminhada ao Conselho Universitário, conforme segue: “Em221

atenção ao Memorando Eletrônico nº 094/SOCES de 7 de dezembro de222

2021 com questionamentos referentes ao Processo 23122.009798/2021-15223

apontados em reunião do CONSU, esclarecemos que: De acordo com o224

Memorando Eletrônico nº 179/SECOP de 22 de abril de 2020 (anexo), o225

código nº 0932483 poderia ser utilizado pelo CCO para preenchimento da226

vaga segundo definição da unidade, desse modo a referida vaga foi227

destinada a LIBRAS conforme decisão na 78ª Reunião Ordinária da228

Congregação de 22/06/2020 (Ata anexa). Ressaltamos que no decorrer do229

processo, recebemos o Memorando Eletrônico nº 003/DEMED de 6 de230

janeiro de 2022 manifestando interesse na troca da vaga de titular-livre do231

CCO por vaga de professor do magistério superior disponível no DEMED.232

Ademais, conforme parecer 050/2021/CONSU, processo233

23122.021825/2021-10: “Em fim, conforme já aprovado no PARECER Nº234

027 da CONGREGAÇÃO de 09 de julho de 2021 observa-se que o CCO tem235

direito a 1 (um) código de vaga de Professor Titular-Livre. Enfrente236

dificuldade em encontrar profissional para ocupar o cargo, pode o CCO237



realizar permuta desta vaga de Professor Titular-Livre com uma vaga de238

Professor do Magistério Superior dentro da Universidade Federal de São239

João del-Rei”; sendo assim a permuta foi pautada e aprovada na Reunião240

Extraordinária da Congregação do Campus Centro-Oeste Dona Lindu241

realizada no dia 04/02/2021. Nesta mesma reunião foi aprovada a242

manutenção do perfil da vaga (código 0932483) para Libras, não havendo243

portanto nenhuma troca ou prejuízo no que se refere a vaga de libras,244

estando disponível para a realização de concurso para o qual o CCO245

cumprirá andamento. De posse destes novos fatos, solicita-se o246

arquivamento do Processo 23122.009798/2021-15.” Posteriormente, a247

presidente informou ainda que os professores Eduardo Henrique de Matos248

Lima e Edilene Aparecida Araújo da Silveira serão responsáveis pelas249

providências em relação ao concurso para professor de Libras e que250

poderão contar com o apoio da professora Rosely Lucas de Oliveira do251

Departamento de Letras, Artes e Cultura da UFSJ. Em seguida, a pedido de252

informe, a presidente passou a palavra ao professor José Augusto Ferreira253

Perez Villar. O referido professor disse que é membro da Comissão254

Permanente do Pessoal Docente-CPPD da UFSJ e que aconteceu no dia 16255

de fevereiro a primeira reunião de 2022 e surgiu uma discussão sobre a falta256

de conhecimento da atuação da CPPD, que é uma comissão criada pelo257

governo federal. Disse que chegou ao sindicado a discussão dos258

procedimentos da CPPD e ressaltou que a comissão atua embasada em259

legislação. Continuou explicando que alguns departamentos fizeram260

reclamação ao sindicato. Depois disse que como representante do CCO na261

CPPD, gostaria de comunicar que os processos do CCO, oriundos da Seção262

de Progressão e Estágio Probatório Docente, são sempre elogiados e falou263

também que os processos não ficam represados depois de serem recebidos264

pela CPPD. Continuou explicando que conversou com a diretoria do CCO no265

sentido de agilizar os procedimentos internos, mas que a pontuação será266

realizada no SIGAA que deve ser implementado a partir de abril ou maio, ou267

seja, o professor que vai alimentar o próprio currículo. Concluiu dizendo que268

está à disposição, que os membros têm muito trabalho na análise de269

processos e questionamentos são feitos somente quando a documentação270

não está em conformidade com o determinado em legislação. Em seguida a271



presidente leu as Decisões Ad Referendum da Congregação 001, 002 e 003272

de 2022, tendo sido aprovadas por unanimidade. Nada mais havendo a273

tratar eu, Marina Damas Couto, lavrei a presente ata que, depois de lida, se274

aprovada, será assinada pelos presentes. Divinópolis, 17 de fevereiro de275

2022.276
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